

Lettre du Vicaire Général

Comment vivre sa mission ?

Quelle grâce que de prendre conscience que **nous ne sommes pas à la hauteur des responsabilités qui nous sont confiées...** Et c'est comme ça depuis les **débuts de l'Église ! Saint Augustin nous le rappelle** dans ses sermons sur la foi : « *Le Seigneur n'a pas d'abord appelé l'orateur, le Sénateur ou l'Empereur. Non, il a d'abord appelé de simples pêcheurs de poissons. L'orateur, le Sénateur ou l'Empereur pourraient se glorifier d'eux-mêmes. Alors que le simple pêcheur de poissons ne saurait se glorifier que du Christ !* » **La mission en Église ne nous appartient pas, nous la recevons et, un jour ou l'autre, elle peut nous être retirée.** Quelle liberté que de vivre cela et quel bonheur que **d'avoir besoin du Christ et des autres** pour assumer nos missions. **Parce que nous n'avons pas tous les talents, toutes les compétences, nous faisons appel à ceux des autres.** Et il y a une vraie joie à vivre vraiment cela !

P. Sébastien

A noter dans nos agendas :

- Mercredi 5 juin, à partir de 9h45, à la salle des fêtes de Saint-Paul-Cap-de-Joux : Journée du Mouvement Chrétien des Retraités (MCR) : « Construire et servir, s'ouvrir et témoigner ».
- Mercredi 5 juin, à 19h, à la maison de l'hospitalité diocésaine, 13 rue de Laden, à Castres : Rencontre des diacres du Sud.
- Vendredi 7 juin, à partir de 9h30, au centre paroissial de Saint-Sulpice : Rencontre des responsables de la Pastorale des Jeunes de la Province de Toulouse.
- Samedi 8 juin, à 14h30, à la cathédrale Sainte-Cécile : Célébration orthodoxe suivie, à 17h, à la salle de la Rotonde (archevêché), d'un spectacle de danses et de musiques géorgiennes.
- Mardi 11 juin, de 10h à 16h, à Notre-Dame de Grâces (Grazac) : Bilan de l'Aumônerie de l'Enseignement Public (AEP).
- Mercredi 12 juin, de 17h à 21h, à l'archevêché : Rencontre de l'équipe diocésaine de Pastorale des Jeunes.
- Jeudi 13 juin, de 9h30 à 16h30, au centre paroissial de Saint-Sulpice : Rencontre fraternelle des prêtres aînés.
- Samedi 22 juin, de 10h à 14h30, à l'archevêché : Journée de fin d'année des catéchistes et animateurs de jeunes.
- Jeudi 27 et vendredi 28 juin à Donnazac : Bilan du conseil épiscopal.
- Du vendredi 26 au lundi 29 juillet : Pèlerinage diocésain à Lourdes.
- Du mardi 17 au mercredi 18 septembre au camping Le Rousieux (Serviès) : Journées de rentrée des ministres ordonnés et des laïcs en mission ecclésiale.
- Du lundi 28 avril au vendredi 2 mai 2025 à Rome : Pèlerinage diocésain dans le cadre du jubilé « Pèlerins d'espérance ». Pensez à en parler autour de vous et à réserver les dates !

Mardi 23 avril : Journée de formation des ministres ordonnés



Plus d'une trentaine de prêtres et de diacres du diocèse se sont réunis autour du fr. Ghislain-Marie GRANGE (op) pour la 3^{ème} journée de formation permanente. Le matin, nous avons approfondi la théologie de la Création, fondement incontournable de toute vie humaine. L'après-midi a été consacrée à la dimension écologique de notre foi : il ne s'agit pas de nous convertir à l'écologie mais de **redonner des couleurs écologiques à notre conversion au Christ** afin de rétablir les trois relations fondamentales de notre vie : celle à Dieu, celle aux hommes (et à soi-même) et celle au monde. Pour conclure, le fr. Ghislain-Marie GRANGE nous a donné deux pistes : **remettre de l'ordre dans nos priorités** - car la première tâche écologique du chrétien consiste à entretenir ses facultés spirituelles -, **puis, favoriser la sobriété**, - car le bonheur ne se trouve pas dans une consommation effrénée, **mais dans le beau, le bien et le vrai.**

Mardi 23 avril : Temps de convivialité autour de Mgr Jean-Louis Balsa

Mgr Jean-Louis Balsa a été hospitalisé le Vendredi Saint à la suite d'une hyperglycémie. Un problème de diabète et une hypertrophie de la prostate ont été diagnostiqués. **Mgr Jean-Louis Balsa a pu bénéficier de bons soins aussi bien à la clinique Claude Bernard qu'à la clinique Toulouse-Lautrec.** A son retour à l'archevêché, Mgr Balsa a voulu rassembler tous ceux qui étaient présents dans la maison, **pour un temps convivial** au cours duquel il a pu **exprimer sa reconnaissance** pour tous les gestes de soutien qu'il a reçus et qui l'ont encouragé.



Vendredi 26 avril : Journée chrétienne de l'écologie

Le 26 avril, en partenariat avec l'enseignement catholique, la commission *Laudato Si'* a animé la journée chrétienne de l'écologie, dans le parc de la Maison St Amaranth. **La centaine d'enfants de l'école Notre Dame du Breuil est partie à la découverte des beautés de la Création** à travers une dizaine d'ateliers : le jardin du Père Michel SIGUIER, les arbres singuliers du parc et l'histoire de leur vie, les papillons et araignées de la belle collection de Bernard-Marie, l'infiniment petit de la vie du jardin découvert à la loupe, la fabrication de nichoirs avec des bouchons de liège, les trésors des archives, le tableau créé collectivement avec les collectes insolites du parc, sans oublier de prier avec ses cinq sens. **Un temps de louange et de prière gestuée**, sous les arbres a clos cette journée joyeuse, vécue **dans une belle communion des enfants et des adultes présents**, accompagnants comme animateurs.

Du mercredi 24 avril au mercredi 1^{er} mai : Pèlerinage diocésain en Ecosse

48 pèlerins tarnais se sont retrouvés en Ecosse pour découvrir, durant 8 jours, un pays et une culture bien différents. A côté des visites, **des temps de prière, d'enseignement** et de **célébration** ont rythmé nos journées. Nous avons bénéficié de l'accompagnement d'un guide de qualité qui nous a permis de visiter entre autres choses : Glasgow, le sanctuaire de Carfin, l'île de Skye, le Loch Ness et Edimbourg.



Samedi 5 mai : Récollecion des confirmands adultes



Le service diocésain du catéchuménat organise, tous les ans, différentes **rencontres au cours desquelles tous les catéchumènes et confirmands du diocèse se rassemblent**. Avant la Vigile de Pentecôte, les confirmands adultes du diocèse se sont retrouvés à l'abbaye Sainte-Scholastique pour un **temps de récollecion**. La journée était construite sur le **thème du pardon**. En fin d'après-midi, chacun a pu **rencontrer un prêtre pour vivre le sacrement du pardon**.

Samedi 18 mai : Célébration des confirmations d'adultes

Lors de la Vigile de Pentecôte, en la cathédrale Sainte-Cécile, **Monseigneur Jean-Louis Balsa a donné le sacrement de la confirmation à 67 adultes** du diocèse. Dans son homélie, Mgr Balsa a rappelé que **l'Esprit-Saint nous permettait d'être toujours plus configurés à Jésus-Christ**. Cet Esprit de vérité nous appelle à devenir pleinement nous-mêmes. **Rendons grâce** pour tout ce que le Seigneur accomplit dans le cœur de ces **nouveaux confirmés !**



Jeudi 23 mai : Rencontre avec l'aumônerie des gens du voyage



Jeudi 23 mai à Notre-Dame du Pech, à Lavaur, a eu lieu une **rencontre des membres de l'aumônerie des gens du voyage**. Bruno VIGUIÉ, diacre permanent du diocèse d'Albi, accompagné du P. Michel MASTHIAS et du P. Robert KINDA, anime une équipe à laquelle se rajoute une dizaine de laïcs. **Tous sont impliqués dans les différents lieux où sont installés les gens du voyage** (Castres, Lavaur, Saint-Sulpice, Rabastens, Loupiac...). Ils ont exprimé à Mgr Jean-Louis Balsa la **difficulté que représente leur mission auprès**

d'une population qui n'a pas bonne presse.

Mercredi 28 mai : Foire aux dates

C'est à la Rotonde, à l'archevêché, que se sont retrouvés, le 28 mai, les curés, les secrétaires de paroisse et les responsables de services diocésains **afin de noter les dates pastorales du diocèse, pour l'année 2024-2025** et de mettre à jour les agendas. En effet, selon le souhait de Mgr Balsa, cela permet d'organiser et d'**ajuster les événements diocésains et la vie des paroisses**. Le Jubilé 2025, à Rome, sera un événement phare aussi bien en avril-mai pour les diocésains qu'en juillet-août pour les jeunes.



Mardi 28 mai : Conférence-débat avec Jean LEONETTI



M. Jean LEONETTI a donné une conférence, en visio, sur la question de la fin de vie, en lien avec le projet de loi en cours en France. **De nombreuses personnes se sont réunies à Albi et à Castres pour l'écouter et débattre avec lui**. Cette loi serait la plus permissive au monde passant des « gens qui vont mourir » à « des gens qui veulent mourir ». **L'aide à mourir n'est pas un projet de fraternité**. Toute société est en effet fondée sur la loi interdisant de donner la mort. Quelles que soient les convictions religieuses de chacun, tout le monde est concerné **car il est, ici, question d'humanité et non d'individualisme**.

De nouveaux statuts pour le conseil presbytéral

Le conseil du presbyterium change de nom, il sera appelé désormais : **conseil presbytéral**. Mgr Jean-Louis Balsa a souhaité **élargir sa composition à tous les prêtres de moins de 75 ans en mission pastorale**. Il se réunira sous une nouvelle forme le jeudi 14 novembre de 9h à 16h à l'archevêché.

Visite des paroisses par Mgr Jean-Louis Balsa en juin :

- **Mardi 20 juin** : Paroisse Sainte-Madeleine-et-les-Saints-Apôtres.



Des nouvelles....

- Le P. Michel PIGNOL a été opéré du genou le 25 avril. Il a ensuite été transféré au Centre Mutualiste de Rééducation fonctionnelle d'Albi, le 29 avril. Il espère sortir à la fin de ce mois.
- Le P. Paul GUIRAL a connu quelques soucis de santé. Depuis le mois de mars, son problème de prostate n'avait pas été pris en charge de manière sérieuse sur le plan médical. Mardi 28 mai, il a subi une opération à la clinique Toulouse-Lautrec qui lui permet de retrouver un bon moral.
- Le P. Philippe BASQUIN a eu un accident de la route, le mercredi 8 mai. Il est ressorti de cet accident avec de multiples contusions et une vertèbre cervicale cassée. Durant 3 mois, il ne peut pas conduire de véhicule et doit porter une minerve jour et nuit.
- Le P. Dominique COUSIN a été hospitalisé à Albi à la suite d'une infection urinaire. Il est revenu dans le courant du mois de mai à Lisle-sur-Tarn.
- Le P. Jean-Pierre REY est décédé le lundi 27 mai 2024, dans sa 91^{ème} année. Ses funérailles seront célébrées le samedi 1er juin en l'église Notre-Dame de Mazamet.
- Le P. Tony KEADY a soutenu, le mercredi 22 mai, à la salle Saint-Pierre, de l'Institut Catholique de Toulouse, son mémoire de licence canonique sur le thème « Le principe de solidarité dans les quatorze encycliques de Jean-Paul II ». Nous le félicitons d'avoir été reçu avec la note de 15/20.

Anniversaires de naissance en juin

Louis MARAVAL, le 2, Bernard DOAT, Paul de CASSAGNAC et Jean-Pierre HARDOUIN, le 4, Gabin MBOY NZENGUE, le 11, Laurent VIGUIER, le 13, Emmanuel de DUCLA, le 14, Philippe KOIDOU, le 16, Robert MAFFRE, le 27, Philippe BASTIÉ, le 28, **fêteront leur anniversaire de naissance.**

Anniversaires d'ordination en juin

Sébastien DIANCOFF, le 3, Paul de CASSAGNAC et Philippe SÈNES, le 4, Philippe BASQUIN, le 9, Richard BONNET-MONTOLIO, le 11, Laurent PISTRE, le 14, Dominique COUSIN, le 15, Joseph Quoc Van TRAN, le 19, Vincent DOAT, le 20, Noël MAUREL, Marcel GAUTRAND, Paul GUIRAL et Pierre PIC, le 21, Jean-Marc VIGROUX, le 23, Philippe BASTIÉ, Jacques CAMINADE, Hervé CROUZAT, Emmanuel GOULARD, Claude MARAVAL, Jean PALAYSI, Hubert ROUCHÈS et Pierre Van Son NGUYEN, le 24, Gabriel CASAS et Tony KEADY, le 26, Mgr Jean LEGREZ, Jean-Baptiste CREPIN et Alexandre NDONG ESSONE, le 27, Bertrand AZAÏS de VERGERON, Pierre CONSTANS, Emmanuel de DUCLA, Francis GAYRAL et Hervé SOSSENGUÉ NZA GONGO, le 28, Stefano BOVI, Louis MARAVAL, Gaël RAUCOULES, Jean-Pierre ROUANET, Yvon TIBBAL, Gérard SOULIÉ et André NOUVEL, le 29, Jean-Kamel BENZEKKOUR-BRUNO, Louis de BOISSESON, Louis GAU et Michel JEANNIN, le 30, **fêteront l'anniversaire de leur ordination.**